

Je prie mon collègue Fernand DACOS de vouloir bien accepter la médaille d'argent de l'Université.

---

Jacques BREUER.

Jacques BREUER naît à Liège le 2 juin 1892. Il fait ses études supérieures à notre Université où il obtient, en 1913, le diplôme de licencié en sciences commerciales. En 1923, il est nommé candidat-bibliothécaire. C'est à l'Université de Liège également qu'il conquiert, en 1933, le titre de docteur en histoire de l'art et archéologie. La même année, il est chargé, à l'Institut supérieur d'Histoire de l'Art et d'Archéologie, du cours libre d'Antiquités belgo-romaines et franques. En 1943, il succède à Marcel LAURENT pour l'enseignement de l'archéologie médiévale et, en 1944, à Léon Halkin, pour l'enseignement de l'archéologie romaine. A la Faculté de Philosophie et Lettres, il est chargé, depuis 1943, du cours d'Archéologie et d'histoire de l'art et d'archéologie, en candidature, pour la partie relative au moyen âge et aux temps modernes.

Ces charges d'enseignement n'empêchent pas Jacques BREUER de manifester encore dans d'autres domaines son inlassable activité. En 1926, il est nommé attaché des Musées royaux d'art et d'histoire où il assume, pendant de nombreuses années, la direction de la section belgo-romaine. En outre, il est appelé, à partir de 1930, à diriger le service des fouilles de l'État, fonction importante qui va lui permettre de contribuer plus que tout autre à la sauvegarde de nos antiquités. Il explore de nombreux sites archéologiques, mais il s'intéresse tout particulièrement à Tongres et à Arlon, les deux villes romaines les plus importantes de nos régions.

Son obligeance est bien connue et il met volontiers au service des autres chercheurs l'expérience qu'il a acquise par la pratique de la fouille. On fait appel à ses conseils et on le considère, en Belgique et à l'étranger, comme

l'un des meilleurs spécialistes de l'archéologie gallo-romaine.

La curiosité d'esprit de Jacques BREUER et son goût pour la recherche scientifique l'amènent à s'occuper des problèmes les plus divers et il n'est pour ainsi dire aucune branche de l'archéologie et de l'histoire de l'art où il ne se soit fait connaître par l'une ou l'autre publication. Son extraordinaire érudition est attestée par de nombreux travaux où les spécialistes sont toujours sûrs de trouver de précieux renseignements et des conceptions originales. S'adressant à un public plus étendu, il publie, en 1944, un petit ouvrage qui constitue la meilleure initiation dont nous disposions aujourd'hui sur l'histoire de nos provinces à l'époque de la domination romaine.

Par un privilège assez rare, notre Collègue joint aux qualités que l'on exige d'un fouilleur celles que doit posséder un savant de bibliothèque. Ces dons exceptionnels lui ont permis d'accomplir une œuvre considérable qui honore à la fois son auteur et notre Université.

Jacques BREUER étant empêché d'être aujourd'hui à cette cérémonie, recevra à une autre occasion la médaille d'argent de l'Université.

---

Alfred GILLET.

Alfred GILLET est né à Liège le 8 août 1892.

Ses études supérieures commencées à l'Université de Liège sont interrompues par le service militaire, puis la guerre de 1914. Après 51 mois de campagne au front où il se distingue, Alfred GILLET est démobilisé en 1919 avec le grade de Lieutenant du Génie. Il reprend alors ses études universitaires et est reçu docteur en sciences physico-chimiques avec la plus grande distinction en 1920.

Dès lors, sa carrière se déroule rapidement : assistant